

El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona) — Diario de avisos y noticias.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

—Gerona— MIÉRCOLES 11 de Octubre de 1899—

ANUNCIOS

REMISOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números. 1.25 »

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN

JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **PARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

Sección religiosa

Santo de mañana

San Serafin

Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

ERA DE ESPERAR

Esos mismos periódicos y esos mismos políticos que ahora buscan la salvación del país en las soluciones democráticas, mediante una concentración de la que cada uno de ellos quiere ser, respectivamente, órgano único y jefe indispensable, son los que declan del Sr. Sagasta, cuando éste respondía desde el primer puesto del banco azul á discursos de las oposiciones:

«Este hombre no sabe hacer otra cosa que tocar el himno de Riego, sacar el Cristo de las santas libertades y echar por alto el morrión de miliciano».

Ahora ha cambiado la decoración. Ha hablado desde la oposición el señor Sagasta á su regreso de Avila, y porque en sus manifestaciones no hay himno de Riego, ni canción á las públicas libertades, ni elevaciones pirotécnicas de aquel chirimbolo progresista, esos mismos políticos y esos mismos periódicos dicen pestes del Sr. Sagasta y le presentan poco menos que vendido al actual Gobierno y con prometido á hacer la defensa de su programa.

No tanto, señores, no tanto. El se-

ñor Sagasta no habla ya de libertades, por la razón sencillísima de que los tiempos presentes no son los mas adecuados para luchas y controversias de este linaje, y porque, sin duda, está convencido de la ineficacia de aque- llas.

El Sr. Sagasta habla ahora de problemas económicos, de asuntos relacionados con el crédito, de administración ordenada y de regeneración de la Hacienda pública, porque esos son los supremos anhelos del país, y si al hablar de tales cosas resulta ministerial el jefe ilustre de la familia fusionista, es porque esas son precisamente las aspiraciones que el Gobierno del Sr. Silvela pretende realizar en bien de los intereses nacionales.

Vive ya el Sr. Sagasta en la realidad de la que tal vez permanecía alejado cuando luchaba por el planteamiento de libertades y garantías, que recientemente tuvo él mismo que suspender desde el Gobierno, y por eso expone no blemente sus opiniones, de todo en todo favorables á nuestra organización económica, como base del desarrollo futuro de este país.

Aun es poco

Hemos leído con suma atención el decreto orgánico del personal de Hacienda: ya es algo; pero todavía es poco.

Convendría en España, no sólo para aquel ramo, sino para todos los de la Administración pública, un sistema que respondiera á las condiciones de amovible y responsable, propias de la Administración

pública, y por lo mismo, al de la libre y absoluta elección de los funcionarios. Pero entonces habría que suprimir el cacique, el diputado, el agente la recomendación, que es en España la corcoma, la grangre- na y el veneno de todas las funciones, de todas las oficinas, de todos los principios justos y morales.

Si el imperio de las recomendaciones se acabara, la libre elección de los funcionarios públicos sería el único sistema. Ellos, con emulación lógica, se ganarían la estabilidad y el ascenso. Pero mientras la gracia se ponga por delante de la justicia no se puede dejar al arbitrio del gobernante el nombramiento de todos los empleados.

Acabar, pues, con la gracia y el favoritismo es lo que conviene; sólo así podrá haber una reforma completa y se conseguirá de una vez para siempre la organización y moralización, tan justamente deseadas, de los servicios público administrativos.

Lo demás no son otra cosa que paños calientes, capaces por su sola acción de am- norar el dolor, pero nunca de acabar con el mal; que es lo que se trata de demos- trar.

El consentimiento

A los pies del rey—cuyo nombre no quie- ro citar, porque es de mal agüero para quien lo pronuncia—está arrodillado el conde Andrés, con la cabeza descubierta, la cuerda al cuello, las manos atadas detrás de la espalda y su barba blanca arras- trando por el suelo.

—Conde—dijo el rey—conde obstinado, conde rebelde, ¿continuas resuelto á no obedecerme?

—Si en algo me encuentro obstinado— contestó el hombre—es en mi lealtad en serviros, y únicamente me rebelo contra la deshonra que tratáis de imponerme.

—Conde orgulloso—repuso el rey—¿qué deshonra hay para tí en que tu hija sea mi amante?

—La habría, aunque ella misma consintiese contra mi voluntad. Con mucha más razón si, como exigís, yo consintiera por ella.

—Eso es, precisamente, lo que yo quiero.

—Y eso es precisamente lo que no obtendréis jamás.

Con la cabeza descubierta, la cuerda al cuello y las manos atadas detrás de la espalda, el valeroso conde Andrés fué conducido á su lóbrego y húmedo calabozo, donde sus infames carceleros sólo le daban de comer cada cuarenta y ocho horas y le privaban constantemente de conciliar el sueño.

En un convento de monjas inmediato está encerrada la hija del conde, la hermosa Catalina, por quien el monarca suspiraba.

Aunque estaba prohibida á los hombres la entrada en aquel santo asilo, el rey penetró en él en uso de su autoridad, y dijo á la hija del conde:

—Tu padre está en peligro de muerte si sigue negándome lo que le pido. Como apenas come y no duerme nunca, sus días están contados. Si estimas en algo su vida supícale que me obedezca, porque estoy seguro de que en ese caso tú le obedecerías también.

—Señor—contestó la hija del conde—sé lo que se debe á un padre, y, por tanto, es-

oy dispuesta á obedecerle en todo cuanto me ordene.

Catalina fué conducida ante el conde Andrés.

—Padre—dijo la hermosa doncella—¿porqué no queréis ceder al rey y aplacar su cólera?

—No es la suya la que hay que aplacar—contestó el conde—sino la mía. ¿Sabes lo que exige de mí el rey? Exige mi consentimiento para que seas tú su amante.

—¡Padre—exclamó Catalina—pobre padre mío, á quien adoro! Odio al rey, más así para conservar vuestra preciosa vida...

—Basta, hija mía!—interrumpió el conde.—No digas una palabra más si no quieres que muera de vergüenza. Aunque consentieras cobardemente en nuestra deshonra por amor filial, has de tener entendido que yo no consentiría jamás.

Catalina, fué acompañada al convento, donde la esperaba el rey, el cual le dijo al verla.

—Estoy enterado de la conversación que acabas de tener con tu padre, y te doy las gracias por tu sacrificio, pero esto no me basta. Tengo poder para hacerme dueño de tí cuando me plazca, porque soy el rey. Lo que quiero es vencer la terquedad de tu padre y humillar su orgullo. Si no obtienes su consentimiento, te haré torturar en su presencia.

Y el rey se dirigió al calabozo del conde para indicarle sus propósitos y ordenar que le privasen en absoluto de alimento durante tres días.

Terminado el plazo, el conde estaba tan débil que apenas podía hablar. Sin embargo, se hizo llevar ante el rey, á quien dijo:

—¡No quiero que mi hija sea sometida al tormento por causa mía! Cederé, pues, pero...

—¿Pero qué?—interrumpió el rey sonriéndose maliciosamente.

—No quiero, por la gloria misma de vuestra majestad que parezca que se me ha arrancado el consentimiento por medio de la violencia. Y, puesto que me someto, desearía hacerlo de buen grado, no en un calabozo, sino en mi palacio.

El rey, en el colmo de la satisfacción contestó á su basalto:

—¡Sea en buena hora! Regresa á tu palacio, conde leal, conde amigo; regresa á tu palacio, á donde ira también tu hija. Y procura preparar el recibimiento que has de hacerme dentro de poco.

Al cabo de una hora se presentaba el rey en el palacio del conde.

En el umbral de la puerta le esperaba el anciano, con su barba blanca que se destacaba sobre su jubón de terciopelo negro.

—Dígnese vuestra magestad—dijo el conde—concederme la gracia de entrar en mi mansión, que será honrada con su presencia. Mi hija Catalina espera á vuestra majestad en su aposento.

Precedido del venerable anciano, el rey subió la escalera de mármol. En el piso principal estaba abierta una puerta, que era la del cuarto de Catalina.

Entró el rey con su acompañante, y el conde cerró la puerta.

Pero no era en su lecho donde esperaba la doncella al monarca, sino en un ataud, con un puñal clavado en el corazón hasta la empuñadura.

—¿Qué es esto!—exclamó el rey aterrado.

—No he dicho á vuestra majestad que lo entregaría á mi hija?

Al mismo tiempo, el conde precipitó al rey en el ataud, cerró la tapa con llave y

se sentó encima, haciendo gravitar sobre ella todo el peso de su odio, que había convertido el cuerpo del pobre viejo en una inquebrantable estatua de plomo.

JUAN RICHEPIN.

Al vuelo

No sólo los escritores, hasta los fusiles eran de chispa en mis mocedades,—decíanos un apologista de lo pasado—y no existía el «Noticiero Universal»; y no se hablaba de Paraiso ni se sabía una palabra de Polavieja...!

La mirada de aquel hombrecito quedó como fija en los recuerdos hermosos de los felices días evocados...

A punto estuve de dispararle á quemarropa los famosos versos de Jorge Manrique para sacarle de su éxtasis, desmoronándole el castillo de los recuerdos; pero me contuve: ¡los han repetido tantos imbéciles en casos semejantes!

Y ¿á qué vino la apología del tiempo viejo?

¡Malditos progresistas! Ellos, que vociferaron la marcha de Riego por calles y por plazas, con el morrión de medio lado, hablan ahora de lo tradicional para defenderse de lo nuevo, y encuentran en el polvo de los tiempos la razón de la existencia de muchas cosas.

Son como los viejos de antaño los viejos de ahora: enteramente iguales.

Pero lo malo es que muchos jóvenes, llamados á heredar la obra de esos ancianos ilustres, échanse en el surco, y no quieren oír otra cantilena que la vieja canción de lo que fué, ése arrullo fatigoso y pesadísimo para las almas inquietas que traen algo nuevo.

¡Qué diablo! más vale así. Triunfar sin lucha sería verdaderamente horrible: si el camino fuese llano, los combatientes de hoy serían los primeros en tumbarse fatigados, en caer vencidos.

¡Qué griten los de las rotativas!

¡Bon cop de fals!

¡Y qué modo de defenderse!

Están á la altura de cualquiera de esos tenderos de ultramarinos que hacen en casa hasta las aceitunas.

¡Los regionalistas!

¡Horror!

A uno de los horrorizados le hemos oído decir que por menos se dió muerte á Maceo y se fusiló á... (aquí un nombre).

No sabemos si allende el Ebro se dá crédito á las patrañas de la prensa central, comparables sólo con aquellas otras inventadas por la gente reaccionaria para combatir á los rojos de antaño, á los liberales, á los terribles progresistas, más tarde á los republicanos.

Hombre hubo... ¡que olía á azufre!

Como Satanás en las grandes solemnidades, cuando se presenta con el manto de la orden ante sus súbditos infernales.

Ahora los que huelen mal del todo son los regionalistas.

¿Que cuál es su programa?

Lean ustedes la prensa madrileña. Y se enterarán de todo lo contrario.

¿Hay buena fé en todos esos articulazos?

En redondo, nó.

La prensa busca un punto flaco en el Gabinete para derribarlo, y cree haberlo encontrado en Durán y Bas.

Por otra parte, la campaña es apropiada para exaltar á los patrioterros, á los que á gritos y pedradas nos empujaron á la

guerra con los Estados Unidos, á los que pueden armar una que sea sonada en nombre del unitarismo.

Y aquella prensa que no vaciló en conducirnos á la catástrofe con fines sobrado egoistas tal vez, no vacilará ahora en crear el separatismo, que no existe, con tal de dar al traste con el gobierno que estorba á sus ambiciones.

Pero no todo el daño nos viene de allá, de los *madrives*.

Aquí hay hormiguitas aisladas... y agremiadas.

Las unas y las otras procuran sacar provecho del terror que inspiran en la villa del oso esos buenos muchachos del regionalismo, reformados por la prensa oportunista.

¡Siempre el espíritu del mercader venido, en las generosas arrogancias de un noble espíritu, el medio de hacer dinero!

Antes fueron los bolsistas con los pobres revolucionarios; ahora son los mercachifles, los colegas de Paraiso, que dibujan fieramente al regionista para el logro de sus ventajas.

Crónica

Reina gran animación y entusiasmo en esta ciudad, con motivo de las próximas ferias.

La comisión de festejos, prosigue su activa campaña de recaudación de fondos y organización de los varios festejos que forman el programa.

Uno de los que ha de llamar poderosamente la atención de los gerundenses es la gran reiteta, en la que tomarán parte diversos elementos.

Sabemos que la comisión encargada de su organización, trabaja constantemente para que resulte un espectáculo que sea digno de figurar entre los mejores números del programa.

Las demás comisiones continúan también los trabajos en sus respectivos números y todos á una, contribuyen para que estos resalten lo mejor posible.

Los vecinos de las calles de Ciudadanos, Abeuradors y alguna otra, tienen el propósito de adornarlas, cuya idea es muy de aprobar, pues contribuyen á dar mayor lucidez á las fiestas é incitan á los de otras calles á adornarlas también.

Sabemos de algunos particulares que tienen el propósito de adornar é iluminar esplendidamente sus establecimientos, de modo que como siga en progresión creciente el entusiasmo que se ha despertado para dar brillantez á las ferias de San Narciso, no dudamos han de llamar, estas, la atención y han de atraer muchísimos mas forasteros que los que acostumbran á visitar nos en aquellos días.

Celebramos que los gerundenses hayan salido del letargo en que se hallaban sumidos y cooperen á los esfuerzos de la Comisión organizadora de las ferias y fiestas, la cual pretende dar inusitada brillantez á las que se celebrarán próximamente en nuestra ciudad.

En el Tribunal Supremo tendrá lugar el día 10 del próximo noviembre la vista del recurso interpuesto por don Benito Carreras contra la sentencia que por injurias á los hermanos don Manuel y don Vicente Mendoza, recayó en esta audiencia provincial contra el Sr. Carreras.

Asistirá á la vista para impugnar el recurso, el ilustre ex-ministro del partido liberal don José Canalejas y representará á los señores Mendoza el activo procurador, don Luis Soto.

La compañía de ópera que durante la próxima temporada de ferias actuará en nuestro coliseo se compondrá de los siguientes artistas:

Director artístico, don Juan Ordinas.
Maestro director y concertador, don Mosto Subeñas y Bachs.
Maestro de coros y apuntador, signor Fando.

Soprano dramática absoluta, doña Victoria Binimelli.

Soprano ligera absoluta, señorita Angelina Adini.

Primera contralto, doña Felicina Crippa.

Primeros tenores absolutos, señores Scurselli, Morini y Santullano.

Primeros barítonos, señores Máximo, Scaramella y Fernando Santullano.

Primeros bajos absolutos, señores Baltasare Fodini y Eliseo Oliveras.

Barítono y bajo genérico, signor Alfredo Seratzze.

Tenor primero comprimario, Guiseppe Masip.

Bajo partiquino, signor Barceló.

Tiple comprimaria, señorita Antonia Amatti.

Tiple partiquina, señorita Francisca Valls.

Director de escena, signor Seratzze.

24 coristas de ambos sexos.

34 profesores de orquesta.

Numeroso cuerpo coreográfico.

La inauguración de la temporada tendrá lugar el día 21 del actual y durante ella, se estrenarán en esta ciudad «I Paggiacci» é «Il Pescatore di Perle» y se pondrán en escena entre otras, «L'Africana», «Carmen», «Cavalleria Rusticana», «Faust» etc. etc.

Ha cesado en el cargo de escribiente de la aduana de Portbou don Juan Gonzalez Pagés.

Hoy ha tomado posesión de su cargo, el aspirante de primera clase de la administración de Hacienda de esta provincia don Marcelino Carabella.

Don Félix González Ablanedo, nombrado escribiente sexto de la aduana de Portbou, ha tomado posesión de su destino.

Doña Francisca Majó y Corney ha tomado posesión de la escuela de ambos sexos de Casavells para la cual fué dicha maestra nombrada interinamente.

El día 9 del actual á las 7 y media de la tarde, al salir del puente que conduce á la estación de San Juan de las Abadesas, rompióse una rueda trasera del coche número 300 que hace el servicio entre dicha población y Olot.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia personal alguna.

En el pueblo de San Pedro las Presas, fueron detenidos el día 8 del actual dos sujetos llamados Juan Verdaguer y Pedro Canal Carreras, que fueron sorprendidos cuestionando, y con una faca de grandes dimensiones el primero, y una pistola de dos cañones, cargados con bala y sistema Lafucheux el segundo.

Dichos sujetos presentaban ya algunas contusiones que se habían inferido con palos, ignorándose el motivo de la riña.

En la antigua ermita de San Juan (Blanes) se estan llevando á cabo trabajos que contribuyan á atraer visitantes á aquel pintoresco lugar.

Entre las obras realizadas figura una cisterna con una artística fuente, una sa-

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 11.

El señor ministro de la Guerra ha manifestado que, á pesar de cuanto en contrario se ha venido diciendo, el general Weyler está dispuesto á aceptar la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra y Marina.

—El ministro de la Gobernación ha dicho, refiriéndose á la reforma de la ley provincial, que no se suprime ningún municipio ni provincia, pues lo único que el Gobierno piensa hacer es convertir á la capital de la Monarquía en una prefectura, en todo igual á la de París.

—En Oporto han ocurrido tres nuevos casos.

Es esperado en aquella capital, el subjefo del servicio sanitario de Berne, con objeto de estudiarlos caracteres y desarrollo de la epidemia.

Serán hoy quemadas tres casas donde han ocurrido casos de peste.

La junta de Sanidad de Oporto, en vista del incremento que toma la enfermedad, adopta enérgicas medidas higiénicas.

—Telegrafían de París que el presidente Krüger ha remitido un ultimatum á Inglaterra, dándole un término de 48 horas para retirar las tropas inglesas de las fronteras del Transvaal y para arreglar pacíficamente el conflicto entre ambos Estados.

El plazo del ultimatum termina mañana a las once y dado caso de no obtener contestación, los boers romperán las hostilidades, tomando la ofensiva.

Telegrafían de Capetwon que se han refugiado en aquella ciudad 45.000 ingleses. Todos los refugiados se hallan en un espantoso estado de penuria y de miseria.

—Telegrafían de Londres que el «Standard» ha publicado una edición extraordinaria, anunciando que se enviara un ultimatum al Transvaal.

—Los despachos recibidos de Duneau confirman la salida de tropas para la frontera del Transvaal.

Imprenta de EL CORREO DE LA TARDE

Uchaz zarzuelas serán ejecutadas con acompañamiento de piano, armonium é instrumentos de cuerda.

Antes de representarse la segunda zarzuela, el aficionado señor Antonietti recitará un precioso monólogo dedicado al bello sexo.

La función empezará á las cinco de la tarde.

Con el presente número acompañamos un prospecto de la «Verdadera y Maravillosa MEDALLA ELECTRICA CAROLUS, Bateria Magneto-Galvánica de Doble Corriente», la cual preserva de las enfermedades nerviosas y epidémicas, porque purifica la sangre.

Servicio particular de «La Neotafia». — Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad: Ana Duch, 5 años; Narciso Serra, 55 años.

En el hospital: 0.
Nacimientos: varones 0; hembras 0.

Nuestros apreciables lectores lean en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cia., Banqueros y Expenduria general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesara mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 11 de Octubre de 1899

Interior	65 05
Exterior	00 00
Cubas 1886	00 00
idem 1890	61 00
Nortes	51 80
Francias	45 85

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	24 90
Isabel	00 00
Onzas	25 90
Monedas de 20 pesetas	00 00
Oo pequeño	00 00

CAMBIOS

París vista	25 80
Londres vista	31 00

crístia para guardar los valiosos regalos que hacen los devotos, y el arreglo del camino que va desde el antiguo convento á la montaña de San Juan. Todas estas obras se han hecho con limosnas recogidas entre los fieles devotos.

El próximo domingo verá la luz pública en esta capital un nuevo semanario titulado «La Discusión» el cual será órgano de la Juventud Republicana.

Le ha sido concedida la honrosa cruz de San Hermenegildo, á nuestro amigo el capitán del regimiento infantería de Guipúzcoa, don Fulgencio Roca Arbezun.

Mañana se celebrarán en la parroquial iglesia de San Félix, solemnes funerales para el eterno descanso del alma del que fué en vida don Francisco Casanovas y Casaponsa, quien falleció a consecuencia del accidente ocurrido en una casa en construcción de la calle de Barcelona.

Segun hemos averiguado, resulta que la tienda de la calle de la Forsa, en la que se declaró un incendio en la noche del lunes, estaba asegurada por la sociedad «La Catalana» de la que es representante en esta ciudad nuestro particular amigo don Angel Marull.

El día 18 de Noviembre próximo á las doce de la mañana tendrá lugar simultáneamente en Madrid, en la Dirección general de Administración local y en esta Diputación provincial; la subasta para la reconstrucción del puente sobre el río Fluviá en la carretera núm. 1 del plan provincial.

El «Boletín Oficial» de hoy publica el pliego de condiciones.

La Junta provincial de Instrucción publica ha acusado ante el Rectorado como plazas vacantes ocurridas en la provincia durante el primer trimestre de este año económico, ó sea en los meses de julio, agosto y septiembre últimos, las siguientes: una escuela elemental de niñas de Pa-

lfrugell dotada con 1.100 pesetas; auxiliaría de la escuela de párvulos de la capital con 825 idem; las escuelas completas de niños de Belcaire, Setcasas, S. Jordi Desvalls y Hostalets (San Estéban de Bás) con 625 idem, las incompletas mixtas de Ordís con 660 idem; de Les Escaulas (Boadella) y de Juyá con 590 idem; de Riudellots de la Creu y Mota (Palol de Rebardit) con 450 idem; de Viladonja y Casavells con 400 idem.

Después de haber sido consagrado en Montserrat el Ilmo. señor Obispo de Vich, doctor Torras y Bages, expidió al mayordomo de Palacio, el siguiente telegrama: «El Obispo de Vich, que acaba de ser consagrado en Montserrat ante una gran concurrencia de fieles, envía al Rey y á su augusta madre el tributo de su respeto y fidelidad junto con los consagrantes de Barcelona, Lérida y Solsona.»

A pesar de lo que dice un colega local, podemos asegurar á nuestros lectores que el programa que ayer publicamos de las ferias y fiestas que se celebrarán en esta ciudad desde el día 28 del actual al 5 del próximo mes, es el que se ha mandado imprimir, para ser expuesto al público y por lo tanto, de segura realización los festejos que en el mismo figuran.

Según leemos en el «Diario de Zaragoza» hoy celebrará su beneficio el tenor cómico señor Villasante que como dijimos á nuestros lectores forma parte de la compañía del señor Pinedo que actúa en el teatro Pignatelli de aquella ciudad.

Los aficionados que componen la sección lírico dramática del «Círculo Católico de Obreros» inaugurarán el domingo próximo, en su espacioso y elegante teatro la temporada de ferias con el estreno de dos bonitas y divertidas zarzuelas en un acto tituladas «Tot perla marcha real» y «Anar per llana»,... cuya música es original del maestro don Isidro Mollera.

«¿Que rico soy!

Su madre no existía desde hacia muchos años, y su educación había sido confiada a un sacerdote que, encontrando un terreno favorable, había desarrollado sin miramientos las tendencias religiosas en el espíritu creyendo que se acababa de formar.

Hasta las menas lógicas...
¡Horrible orientación!

La conducta mas recta y de más absoluta corrección en sus móviles, no podía encajar en una conciencia que era timorata hasta el punto de desconfiar de si misma.

A pesar de todo, Bruno de Villemor era un excelente caballero, alto, amable y generoso.

De elevada estatura, rubio, con grandes ojos, en los que se reflejaba la fuerza de su alma, joven, bastante rico, portador de un buen nombre, ¿á que no podéis aspirar?

Viajó mucho, y estaba aturdido y desconfiado en medio de las civilizaciones europeas.

Un antiguo amigo de su padre vivía en Hungría; fué allí ha acerle una visita.

Así nos despedimos dan donos un estrecho de abrazos y manos y nos fuimos los dos haciendo nuestro camino.

¡Oh! ¡Cuán terrible es esta sombría historia, en medio de su dolorosa sencillez!

¡Que funestas consecuencias!...

¡Que dolorosos remordimientos echó sobre mi alma, turbada ya con motivo de aque-la idea tan combauda por el príncipe Viviani, de que yo era la causa de las desgracias recientemente ocurridas á Mr. Villemor y perdió su sentido hasta aún tiempo después.

¡Oh! Con mucha fidelidad cumplí el programa fijado por el príncipe, y mi corazón hubiese trazado con felicidad por si solo.

Mr. de Villemor se encontraba muy feliz.

—Muy feliz!

—Si muy feliz.

—Dichoso de él.

—Si, una y mil veces dichoso sea. ¡Dichoso de él!

—Pero...

— ¡Ay! Esto, por desgracia, era muy distinto.

Todos los días paseabamos juntos durante muchas horas, siempre solos; muchas veces nos sentamos en el banquito del mirador de los almendros.

Y que bueno!

—¿Qué sitio era?

—Recuerda cuando te lo dije, por primera vez.

—¿En donde?

—Recuerdalo.

—Sitio en que mi padre tenía mucha predilección, y charlabamos muy bajito.

Cada día me hablaba Mr. de Villemor con mas naturalidad, y me citó algunos hechos que tenían relación con mi infancia. Ya se irá viendo todo.

¡Tanto que la amaba!

LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios á pri na fija y contra las explosiones de gas.

A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

DISPONIBLE

INVITACION PARA PARTICIPAR Á LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

MARCOS

ó aproximadamente

Ptas. 750.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio á M. 300000
- 1 Premio á M. 200000
- 1 Premio á M. 100000
- 2 Premios á M. 75000
- 1 Premio á M. 70000
- 1 Premio á M. 65000
- 1 Premio á M. 60000
- 1 Premio á M. 55000
- 2 Premios á M. 50000
- 1 Premio á M. 40000
- 1 Premio á M. 30000
- 2 Premios á M. 20000
- 26 Premios á M. 10000
- 56 Premios á M. 5000
- 106 Premios á M. 3000
- 206 Premios á M. 2000
- 812 Premios á M. 1000
- 4518 Premios á M. 400
- 36952 Premios á M. 155
- 19490 Premios á M. 300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21.

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 11.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

MARCOS 11.764.525

ó sean aproximadamente

Pesetas 18.000.000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 500.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 600.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cubrir, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la 1.ª clase cuesta: 1 Billete original, entero: Pts. 9. 1 Billete original, medio: Pts. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los por menores se verá el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directos, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero antes del 20 de octubre de 1899

Valentin y Cia.

Expendeduria general de loteria.

HAMBURGO (Alemania)

Para enterarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

He aquí la verdadera historia, no solamente como la he sabido por las revelaciones de mi padre, siempre dispuesto á acusarse á sí mismo y á tomar sobre su desbordada conciencia todos los golpes que la desgracia causaba alrededor suyo, sino tal como he podido reconstituirla en virtud de piadosas pesquisas.

La familia de Villemor ha existido siempre en el país del Delfinado.

Se encuentran sus huellas en todas épocas.

Una vez me atreví á dejar escapar aquella pregunta que me abrasaba los labios desde hacía tanto tiempo:

No parece, sin embargo, que se haya multiplicado mucho, ni que sus pinos.

Reflexioné algunos momentos. Una profunda tristeza se dibujó en su fisonomía.

—Tan pesada!...

—No mucho.

Yo esperaba silenciosa y temblando.

Debe de hacerse una excepción á favor de don Juan Antonio de Villemor, de la rama menor, que se fué, hacia la mitad del siglo XVII, al Norte de Francia, provisto de un cargo real, y que fijó su residencia en aquellos parajes,

Y después.

—Había resuelto, hija mía—dijo al fin—no hablarte de esta dolorosa historia hasta que hubiese pasado algún mas tiempo, cuando los años hubiesen dado á tu conciencia la fuerza y el discernimiento necesarios para pronunciar con seguridad la censura ó el perdón.

¡A Dios!...

Pero te veo tan razonable y tan amante, que no retardaré mas tiempo el cumplimiento de este deber.

Y se cumplirá...

—Sí, recuérdalo.

Y además, también yo, Regila mía, sufro al no poder hablar contigo de aquella de quien tu eres el vivo retrato, de la condesa de Villemor, de tu madre...

—¿De ella?

—Sí, de ella.

Pero en fin, vamos en otras.

No se exactamente si su rama se ha extinguido; pero desde entonces, ninguna relación ha habido entre las dos familias. La mayor continuó viéndose al pie del antiguo castillo, edificado por nuestros antepasados—la parte moderada apenas de un siglo—y tenía el conde Bruno por su último representante.

La propiedad era considerable en otro tiempo; comprendía casi la totalidad del valle del Télec.

Todo aquello se redujo, se desmenuzó con los siglos, y desde 1789, después de la renuncia de mi bisabuelo—ya adquirido como práctico por el hecho de su generosidad.

Esto podría producir cerca de cincuenta mil libras de renta.

Ni mi bisabuelo ni mi abuelo pensaron en aumentar esta pequeña fortuna, aceptando de los soberanos que se han ido sucediendo en Francia empleos honoríficos y lucrativos.

Vivieron aislados con sus ideas y sus sentimientos, fuera de las agitaciones políticas.

—Y...

—Nada.

Bruno de Villemor se halló, pues, á los veinte años heredero de un modesto patrimonio y de una pesada carga de antiguas tradiciones, creencias y usos.

Se encontraba huérfano, y sólo había conocido el mundo por medio de viajes extraños é insuficientes.